

POURIM : LE CONTEXTE HISTORIQUE

PROPHÉTIE DE L'EXIL

Après la destruction du 1er Temple par Nabuchodonosor, les prophètes juifs indiquèrent clairement que cet exil durerait 70 ans. Cette prophétie était d'ailleurs connue des non-juifs, puisqu'ils s'amusaient à faire des calculs, afin de prouver que le D. des juifs les avait abandonnés, après la destruction du Temple. En effet, ils se sont plusieurs fois trompés, car ils démarraient le compte des 70 ans à un mauvais moment, c'est ce que la Guémara dans Méguila nous raconte.

PASSATION DE POUVOIR DÉTERMINANTE

Durant cet exil, comme expliqué par Daniel, les Perses renversèrent l'empire mondial de la main des Babyloniens et s'en saisirent. Les juifs se tranquilliserent de cette victoire puisque le roi Cyrus les autorisa immédiatement à reconstruire le Temple. Ils partirent donc joyeusement et avec énormément d'entrain en Israël, afin d'en démarrer la reconstruction.

ABOLITION

Cependant, les ennemis envoyèrent des missives à l'empereur, lui expliquant qu'il ne fallait surtout pas que les juifs reconstruisent leur Temple. Ainsi, la permission fut abolie et c'est dans ce contexte que A'hachvéroch prit le pouvoir, après Darius (successeur de Cyrus).

CALCUL ERRONÉ

Après un énième calcul erroné des 70 ans d'exil juif, A'hachvéroch organisa un immense festin et fit sortir les ustensiles du Temple, comme pour se les approprier. Ce festin est évidemment le tournant de la vie d'Esther, puisque Vachtî sera tuée et Esther la remplacera en tant que reine. C'est ainsi qu'elle mérita d'être le maillon de la délivrance de notre peuple.